

El estudio de AFP Capital y Cadem arrojó que pensiones y salud son las principales preocupaciones Sondeo reveló que estrés financiero a nivel regional alcanzó un 64%

La percepción de bienestar económico en la zona fue menor al resultado nacional. Pese a esto, el 55% de los consultados cree que la situación mejorará.

Por Diana Aros Aros
diana.aros@diarielsur.cl

Esta semana fueron presentados los resultados del estudio "Cómo perciben los chilenos su bienestar financiero", elaborado por AFP Capital y Cadem, el cual identificó 10 variables y su impacto en la percepción económica, focalizando las conclusiones en satisfacción con los ingresos, satisfacción con la capacidad de "darse gustitos", tener seguros contratados, satisfacción con la posibilidad de obtener créditos, tener ahorro previsional obligatorio, tranquilidad respecto del nivel de endeudamiento, tener un plan de ahorro, tener ahorro previsional voluntario, pagar las cuentas y las deudas, y tener un plan de inversión.

"Dado el contexto económico actual es absolutamente comprensible que las personas sitúen su bienestar financiero en el presente y no tengan espacio para planificar el futuro, pero también es un fenómeno peligroso. Porque estoy teniendo una falsa percepción de bienestar al situarlo solo en lo inmediato. Esta percepción de bienestar financiero finalmente es algo efímero y nos debe movilizar a todos", sostiene Renzo Vercelli, gerente general de AFP Capital.

El estudio arrojó que el 54% de los chilenos vive con dificultades económicas, 4 de cada 10 declara que no paga todas las cuentas mes a mes, sino que tiene que



El 41% de los consultados en la Región dijo vivir con lo justo y con dificultad, y sólo un 27% declaró estar tranquilo económicamente.

Es urgente que, como empresas, sector privado, y sector previsional, empujemos medidas que vayan en torno a favorecer un mayor crecimiento país, que redunde en un mejor trabajo, mejor salario".

Renzo Vercelli
gerente general de AFP Capital

priorizar, 1 de cada 3 se identifica con que la desorganización financiera afecta su salud mental. Y 6 de cada 10 personas reconocen vivir estresados financieramente hablando.

PERCEPCIÓN LOCAL

Cabe señalar que el sondeo realizó un total de 2.277 entrevistas, con zoom en cuatro regiones: Antofagasta, Valparaíso, Biobío y Los Lagos. También, se desarrolló un Índice de Percepción de Bienestar Financiero, el que logró a nivel

nacional 45 puntos, situándose así en zona negativa, y estando Biobío levemente inferior con 43 puntos, situándose como la región con peor rendimiento.

En relación a la realidad regional, el estudio arrojó que el 34% de los hogares en Biobío declara ingresos entre \$300 mil y \$500 mil, mientras que el 41% dice vivir con lo justo y con dificultad y sólo el 27% dice estar tranquilo con su situación económica o la de su hogar. A su vez, el 64% de los habitantes de la Región dice

vivir bajo estrés financiero. Sin embargo y pese a la sensación de estrés financiero que perciben los chilenos, el estudio también concluye que los encuestados se consideran optimistas sobre su situación económica a futuro, el 55% cree que esta mejorará.

Aun cuando la percepción de bienestar financiero fue entendida por los encuestados con foco en el presente, el estudio da cuenta de que el ahorro es un hábito transversal para los chilenos y se realiza en todos los grupos socioeconómi-

28%
de los encuestados declaró estar ahorrando de manera voluntaria, aunque no con fines futuros.

300

mil a 500 mil pesos fue el promedio de salario mensual declarado por el 34% de los hogares consultados en Biobío.

cos. El 32% de los consultados a nivel nacional declara ahorrar, versus el 28% del Biobío, siendo el C1 que lo realiza en un 51%, seguido del grupo C2 con un 38% y el C3 con un 28%. En el caso de los grupos D y E, un 29% declara ahorros. Y las principales razones para ahorrar son: enfrentar una emergencia (50%), comprar una vivienda (43%), gastos en salud (42%) y pagar estudios de los hijos (41%).

INQUIETUDES FINANCIERAS

Junto a la pensión, la mayor preocupación es hacer frente a una enfermedad propia o en la familia. Sobre la pregunta de cómo se encuentran las personas en relación con su ahorro para la pensión, 5 de cada 10 declara estar preocupados, siendo las mujeres entre los 35 y 54 años del segmento C2 las más preocupadas a nivel nacional. Pese a que las personas declaran preocuparse desde temprana edad, sólo mayores de 35 ahorran con foco en mejorar la pensión.

"Parece de toda lógica y realidad ver el estrés financiero con el que hoy está parte importante de la población. Por esta razón, creemos que es urgente que, como empresas, sector privado, y sector previsional, empujemos medidas que vayan en torno a favorecer un mayor crecimiento país, que redunde en un mejor trabajo, mejor salario, mejor calidad de vida para las familias y un largo etcétera. Adicionalmente, necesitamos medidas que incentiven el ahorro y con ello contribuir a una mayor y mejor percepción de bienestar financiero", concluye Vercelli.